

Championnat de France de parapente 2024

Passy (Haute Savoie)

9 au 15 juin

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le championnat de France 2024 de parapente de distance aura lieu à Passy, au pied du Mont-Blanc du 9 au 15 juin, sur le site de Plaine-Joux le 4^e site le plus fréquenté de France.

Cette année, c'est le **Club Mont-Blanc Vol Libre**, club de parapente à Passy depuis 1987, qui a la charge d'organiser l'événement.

Pendant cette semaine, les 126 meilleurs pilotes, français et internationaux (12 pays sont représentés), s'affrontent au cours de 6 manches. Leur objectif : boucler le plus rapidement possible un parcours dévoilé chaque matin et pouvant faire jusqu'à plus de 100 km !

Tout au long de la semaine, des animations permettront au public de découvrir le vol libre : vols biplace pour les personnes en situation de handicap (en partenariat avec l'association Loisirs Assis Évasion), découverte du parapente en pente-école pour des collégiens, atelier cerf-volant proposé par la FFVL (Fédération Française de Vol Libre)...

► Il sera possible de suivre la progression de chaque manche sur une carte en temps réel sur le site internet <https://cdf2024.cmbvl.fr/>

► Tous les soirs, à 19h, un live vidéo proposera un récapitulatif de la manche du jour, des interviews des pilotes, des organisateurs...

La distance : l'épreuve reine du parapente

Parmi les différentes disciplines en compétition de parapente (précision d'atterrissage, distance, marche & vol, accro), la distance (ou XC pour Cross Country) est sans conteste la plus disputée.

Déroulement d'une manche

Les manches se déroulent un peu comme une régates de voile : tous les participants décollent avant l'heure du départ et se placent dans une zone d'attente dans laquelle ils volent en grappe (c'est le moment le plus impressionnant et visuel de la compétition). À l'heure du départ, ils peuvent sortir de la zone et commencer le parcours qui leur impose de passer par des "balises" (des cylindres virtuels, dans lesquels ils doivent passer, dans un ordre défini) et de rejoindre l'atterrissage qui sert de ligne d'arrivée. Les organisateurs annoncent le tracé de la journée chaque matin une heure avant le décollage. Le tracé est adapté aux conditions météo du jour. On peut s'attendre à ce que les pilotes survolent les massifs du Mont-Blanc, des Aravis, du Chablais et du Beaufortin.

Le vol de distance, comment ça marche ?

Pour faire du vol de distance en parapente, il faut exploiter les thermiques : des courants ascendants d'air chaud. Les pilotes alternent donc entre des phases au cours desquels ils "font le plein" d'altitude en tournant en rond pour rester dans les zones d'ascendance et des phases où ils avancent le plus vite possible sur le parcours, en général en ligne droite et en vol accéléré. Les parapentes de compétitions peuvent atteindre des vitesses dépassant les 70 km/h !

Le parapente en chiffres

Discipline créée en 1978 par des parachutistes cherchant un moyen de s'entraîner à la précision d'atterrissage sans avoir recours à un avion.

Aujourd'hui + de 26000 licenciés en France.

La France est la première nation : première sur les classements femmes, hommes et par nation au championnat du monde 2023



La zone d'attente juste avant le départ, impressionnant !



Des vitesses dépassant 70 km/h peuvent être atteintes